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Будем рады вашим свидетельствам об успехе 
литературного служения, а также отзывам и 
мнению о журнале. Если вы хотите внести свой 
вклад другим способом, свяжитесь с нами для 
получения дополнительной информации.
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ФАКТЫ:

1. С какими трудностями вы чаще всего сталкиваетесь, проповедуя Евангелие 
в крупных городах?

2. Какие методы, применяемые в благовестии жителям городов, по вашему 
мнению, самые действенные?

3. Каким простым, но эффективным способом вы благовествовали кому-то 
о Христе в большом городе?

Data retrieved from the United Nations, Annual Review of Public Health, and World Happiness Report
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Со времён, когда в 1870-х годах Джордж Кинг за-
нялся служением книгоноши, было множество лю-
дей, посвятивших служению литературного еван-
гелизма (ЛЕ) свою жизнь. Они обучались и шли 
предлагать христианские книги везде, где только 
можно было встретить людей. В времена Д. Кинга 
менее 10% населения земного шара проживало в 
больших городах. Естественно, сотрудники ЛЕ на-
ходили больше возможностей, трудясь в неболь-
ших поселениях или сельской местности, где люди 
были более открыты и готовы приобретать христи-
анские книги.

Ещё одним фактором, сыгравшим решающую 
роль в привлечении ЛЕ к работе в небольших посе-
лениях, было то, что большинство наших церквей 
изначально были основаны в сельской местности, и 
литературные евангелисты сами были выходцами 
из этих поселений. 

Какой бы важной ни была работа благовестия и 
организации церквей в ХХ веке, она выявила, что 
люди из аграрных районов и небольших поселений 
были более расположены к методам и подходам, 
которые применялись ЛЕ, и, следовательно, боль-
ше ценили христианскую литературу. 

Шли годы, население мира всё больше мигриро-
вало и переезжало жить в города. Согласно иссле-
дованиям, в середине 1800-х годов в городах про-
живало только 2% всего населения земли. К 1950-м 
годам доля населения, проживающего в городах, 
составляла примерно 29%, а к 2009 году это число 
достигло 50%.

Ожидается, что это число будет стремительно 
расти, и по прогнозам, к 2050 году около 70% на-
селения Земли будет жить в городах и мегаполисах.

Таким образом, перед нами стоит важная задача: 
с увеличением роста населения в урбанистических 
центрах литературным евангелистам необходимо 
находить и использовать методы успешного благо-
вестия городским жителям.

Сегодня многие отметили бы, что в двадцать пер-
вом веке метод «от двери к двери» не так успешен, 
как это было десятилетия назад. Другие сказали бы, 
что городские жители становятся все более закры-
тыми, занятыми, материально ориентированными 
и индивидуалистичными, и больше не интересуют-
ся книгами, не читают их.

Однако чем более 
индивидуалистичным 
становится человек, 
тем более изолиро-
ванным и опусто-
шённым он себя 
чувствует. Парадокс 
мегаполисов и боль-
ших городов – в от-
чуждении и чувстве 
одиночества среди 
людей. И эта реаль-
ность открывает две-
ри возможностей для 
посвящённых литера-
турных евангелистов. 

Метод Христа – в общении с людьми, в служении 
людям с их насущными нуждами. Вот тот вдохнов-
ляющий пример, которому мы можем подражать, 
чтобы нести сердцам и умам весть, представленную 
в наших книгах!

Не «продукт» (книги), а служение! Именно такой 
подход в благовестии людям, живущим в городах, 
является верным. Пожалуйста, не воспринимайте 
это как заявление остановить продажу книг. Од-
нако люди будут более заинтересованы, когда мы 
представляем служение, а не просто покупку.

Тот же принцип применим и в евангельской ра-
боте. Стратегии, которые наша Церковь использует 
для охвата больших городов, основаны прежде все-
го и в первую очередь на служении другим, а не на 
проповеди. Люди готовы будут слушать нас только 
тогда, когда будут уверены, что мы можем дать им 
то, в чём они нуждаются.

Центры влияния, Выставки здоровья и другие 
инициативы – это колоссальные возможности, ко-
торыми могут воспользоваться литературные еван-
гелисты, благовествуя в больших городах. 

Я надеюсь, что этот выпуск журнала «Литератур-
ный евангелист» ободрит и вдохновит вас на осу-
ществление этой непростой миссии.

Альмир Маррони,
директор Отдела издательского служения 

Генеральной Конференции

| Заявление
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1. В воскресенье, 21 ноября 2021 года Отдел издательского служе-
ния (ОИС) Генеральной Конференции провёл третью онлайн-про-
грамму всемирного поля. Мероприятие проходило под девизом: «Я 
посланник — Я ПОЙДУ».

В связи с возросшими трудностями миссии во время пандемии 
COVID-19 ОИС сознательно и последовательно обратился к со-
циальным сетям и онлайн-платформам, чтобы объединять, вдох-
новлять и поощрять литературных служителей и членов адвентист-
ской церкви.

В отличие от двух предыдущих мероприятий (которые носили 
названия: «Это наше время» и «Это наше время: развивайте свои 
способности», и были сосредоточены главным образом на про-
фессиональном росте и развитии литературных евангелистов), это 
мероприятие фокусировалось на всех трёх областях всего литера-
турного служения, то есть – полном вовлечении всех членов церкви 
посредством распространения миссионерских книг, распростране-
ния литературы на регулярной основе и программы распростране-
ния литературы студентами.

Онлайн-программу вели Альмир Маррони, директор ОИС ГК; 
Стивен Апола, заместитель директора ОИС ГК; и Вивьен Марти-
нелли, помощник редактора издательского служения ГК. Вместе с 
другими лидерами Церкви в программе принял участие вице-пре-
зидент адвентистской церкви и консультант по издательскому слу-
жению Билл Биджи.

Основной целью мероприятия было – возродить и зажечь в чле-
нах церкви дух миссионерской работы. Программа, разделённая на 
три части и освещающая каждую из трёх основных областей лите-
ратурного служения, черпала вдохновение из истории и включала 
свидетельства тех, кто участвует в литературном служении сегодня. 
Благодаря воодушевляющим историям и возвышающей музыке 
люди были призваны стать Божьими посланниками.

Zoom-мероприятие проходило с переводом на 8 языков, трансли-
ровалось на различных каналах YouTube и было просмотрено бо-
лее 6000 раз по всему миру. Многие стали участниками этой встре-
чи, объединившись в группы по домам и церквям.

Для того, чтобы посмотреть полную запись мероприятия на ан-
глийском языке, воспользуйтесь QR-кодом (справа).

2. В то время как, взирая в будущее, мир всё больше сталкивается 
с неопределенностью, мы, как Церковь адвентистов седьмого дня, 
призываем всех членов церкви принять участие в инициативе по 
распространению библейской истины – проекте «Великая борьба».

Тед Вильсон, президент Генеральной Конференции Церкви ад-
вентистов седьмого дня, считает, что проект «Великая борьба 2.0» 
– это особая возможность для каждого члена всемирной адвентист-
ской церкви поделиться истиной в это непростое время. «Лучший 
способ свидетельствовать – это поговорить с человеком лично», – 
отмечает Тед Вильсон.

Проект «Великая борьба 2.0» получил своё название и назначе-
ние от первоначального проекта, который стартовал в 2011 году. 
Цель его состояла в том, чтобы распространить десятки миллионов 
экземпляров книги и дать как можно большему количеству людей, 
семей – всему сообществу, представление о том, что происходит в 
нашем мире во свете того, о чём говорит Библия. Десять лет спустя 
проект ставит задачу расширить охват за счёт личных усилий и во-
влечения каждого.

К 2023 году, когда ожидается официальный запуск проекта, книга 
будет доступна более чем на 70 языках.

| новости
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Когда мне было 12, я присоединился к уличной бан-

де, в надежде стать храбрым и ловким. Я стремился 
осуществить желание моего деда – отомстить за убий-
ство отца, которое произошло, когда мне было всего 5 
лет. Чтобы набраться опыта, я присоединился к банде 
юных грабителей. Это была «первая ступень посвяще-
ния» перед тем, как стать частью крупной группировки, 
возглавляемой Номо, высоким зеленоглазым парнем, 
который в то время был для нас образцом для подража-
ния. Именно на этом этапе моей жизни Бог открыл мне 
Себя и заставил задуматься о важности христианской 
литературы.

Чтобы выбрать лучшее время для проникновения в 
дома, мы коротали время, днями напролёт наблюдая 
за расписанием соседей. Моей задачей было вскрывать 
замки. В этом я стал настолько хорош, что в банде за 
мной закрепилась «слава» умелого взломщика. 

Однажды мы следили за домом, в котором жила одна 
супружеская пара, которая сильно отличалась от всех, 
кто жил по соседству. Мы заметили, что эти аккуратно и 
красиво одетые люди ежедневно покидали свой дом в 7 
утра и возвращались лишь вечером. Этого времени для 
нас было более чем достаточно. По условленному знаку 
нашего главаря я взломал замок входной двери. Оказав-
шись внутри, мы все разбрелись по комнатам. Внутри 
дома всё выглядело чисто и опрятно.

Обыскивая комнату, которая мне досталась, я уви-
дел много разных книг и журналов. Моё внимание 
привлекла коллекция ярко-иллюстрированных и, по-
видимому, совсем новых книг, которые ещё пахли по-
лиграфией. Это был сборник Библейских историй. Ли-
стая эти книги, я увлекся и забыл о времени. Опомнился 
я только тогда, когда услышал сигнал о том, что пора 
уходить. Когда мы выбежали на улицу, я заметил, что 
каждый из этого дома что-то вынес. Все вышли оттуда с 
краденным. Все, кроме меня – книги настолько захвати-
ли и увлекли меня, что я забыл о цели проникновения в 
этот дом! После этого всю ночь я не мог уснуть и думал 
лишь о том, что увидел и прочёл. 

Несколько дней спустя мы с бандой возобновили 

нападения, на этот раз планируя ограбить грузовик, 
который доставлял еду в государственные школы Пе-
скадито, одного из самых бедных районов Колумбии. 
Мы договорились встретиться на углу улицы, где, как 
нам было известно, грузовик должен был затормозить. 
Моя работа заключалась в том, чтобы вскрыть двери, в 
то время как мой напарник приставит оружие к голове 
водителя.

Когда мы добрались до назначенного места, то встре-
тили пожилую женщину. Она обратила на нас внима-
ние и долго, пристально смотрела мне в глаза. От этого 
пронзительного взгляда я вдруг почувствовал стыд и 
упрёк. Её присутствие разозлило главаря нашей банды. 
Он накричал на неё, сказав, чтобы она ушла. Однако она 
не уходила и продолжала нас рассматривать. «Избавь-
тесь от неё, или это сделаю я!» – угрожающе крикнул 
нам главарь.

Я понимал, что он не шутит. Зная о его жестокости, 
я решил вмешаться: «Послушайте, – сказал я, обра-
тившись к ней, – мы собираемся сделать здесь кое-что 
плохое, так что вам лучше сейчас отсюда уйти». И снова 
её глаза впились в мои. Она достала какой-то журнал и 
спросила, хочу ли я его взять. Не глядя, лишь бы поско-
рее от неё избавиться, я схватил то, что было в её руке 
и, свернув, быстро засунул в задний карман своих брюк.

Прошло несколько дней. У меня из головы не шла 
мысль о том, что сил и храбрости поквитаться с убий-
цей моего отца у меня не хватит. И тогда я почувствовал 
себя таким потерянным… У нас в доме на стене висел 
посмертный портрет моего отца. Перед похоронами я 
нарисовал его, лежащего в гробу. Время от времени я 
общался с этим рисунком, как будто говорил со живым 
отцом. В тот самый день, когда я осознал, что не смогу 
покончить с убийцей моего отца, и не находя больше 
смысла в жизни, я решил покончить с собой. Опустив-
шись на колени, я сжимал огромный кухонный нож и 
уже собирался нанести себе удар, когда вдруг почувство-
вал, как что-то неожиданно скользнуло по моей ноге. 
Наклонившись, я увидел выпавший из заднего кармана 
журнал, который дала мне женщина с перекрёстка и про 
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который я совсем забыл. Это была копия «Sentinel».
Когда я его открыл, моё внимание привлекла иллю-

страция. На ней был изображён Христос, обнимающий 
коленопреклоненного мужчину. Статья называлась 
«Как наслаждаться покоем». Я попытался представить 
себе, какой была бы моя жизнь, если бы так меня обнял 
Христос. Отложив нож в сторону, я начал читать жур-
нал. В конце его предлагалось отдать свою жизнь Хри-
сту и обрести внутренний покой. Я вдруг поймал себя на 
том, что искренне молюсь: «Боже, если Ты реален, во-
йди в моё сердце и измени мою жизнь».

В конце журнала я нашёл ту же иллюстрацию, что уже 
видел в сборнике библейских историй, в доме, который 
мы грабили. Там же, для отправки по почте, предлага-
лась заявка на бесплатные курсы по изучению Библии. 
Я заполнил её и без марки отправил по почте, потому 
что денег на марки у меня не было. Удивительно, но 
всего через несколько дней я получил свои уроки по из-
учению Библии: «Life Treasures» («Сокровища жизни») 
от Voice of Prophecy («Голос пророчества»). Бог мне от-
ветил.

По мере того, как я изучал урок за уроком, моё от-
ношение к бандитской жизни стало меняться. То, чем 
мы занимались, меня больше не привлекало. Моим 
товарищам не понравился мой отказ присоединиться 
к ограблению школы. Однажды они передали мне, что 
глава нашей группировки планирует меня убить. На что 
я спокойно ответил: «Он может попробовать, но у него 
ничего не получится». Уроки Библии научили меня ува-
жать других людей и их выбор. Всё же безрассудно лезть 
на рожон я не хотел. Опасаясь худшего, я задавался во-
просом, кто или что способно меня защитить на улице. 
Тогда я решил, что уроки смогут мне в этом помочь. Я 
представлял себе, что они – мой щит и прятал их у себя 
под рубашкой.

Чем больше я изучал уроки, тем больше менялся. 
В конце концов я перестал приходить на бандитские 
сборища и даже решил вернуться в школу. Это было 
нелегко. Я чувствовал себя изгоем, угрозой для подоб-
ного учреждения. Из-за моего прошлого одноклассники 
называли меня Эль Диабло. С моим приходом в клас-
се начались такие возмущения, что школьному совету 
пришлось исключить и перевести в другие школы не-
которых учащихся. Но удивительным было то, что из 
школы меня не выгнали, а вместо этого отправили в 
другой класс. Атмосфера в нём была спокойнее, но все в 
этом классе меня боялись. Все, кроме одного парня, гля-
дя на которого я невольно вспоминал тот дом, который 
мы грабили нашей бандой.

Однажды я вошёл в класс, когда все оживлённо что-то 
обсуждали и выступали против того, что заявлял этот 
одноклассник. Они даже выразили пожелание, чтобы я 
«заткнул ему рот». «Что происходит?» – спросил я. Он 
спокойно ответил: «В этом мире есть две силы: силы зла, 
возглавляемые дьяволом, и силы добра, возглавляемые 
Богом».

«Понятно, – сказал я. – И, конечно же, я – Эль Диаб-
ло?» Его ответ меня буквально пронзил: «Ты – орудие 
дьявола, потому что я вижу месть и ненависть в твоих 
глазах. Мира в них нет».

Я ушёл из школы злой. В ту ночь я не мог спать и всё 
думал о его словах. На следующий день я подошёл к 
нему. Мне хотелось знать, как и почему он видит во мне 
зло. И, хотя он признался, что это так, но добавил, что 
можно измениться, став на сторону добра: «Помнишь, 
что я говорил тебе вчера о силе, которая от Бога?» Тут 
уже я прервал его: «Да, легко! Я уже принял Христа в 
своё сердце».

Это поразило его. Мы договорились встретиться по-
сле уроков и поговорить. Мы вместе начали изучать 
Библию. Он был удивлён тому, как много я уже узнал из 
того, что мы обсуждали.

Позже он пригласил меня на евангельскую програм-
му, которая проходила неподалёку, но я ответил, что 
не смогу и что церковь я уже нашёл. Озадаченный, он 
поинтересовался, что это за церковь. «Это церковь 
“Sentinel”, – сказал я. – Правда, я не знаю, где она на-
ходится, но в журнале этой церкви я нашёл библейские 
курсы, на которых узнал всё, о чём ты говорил». Тут мой 
одноклассник засмеялся и ответил: «Слушай, журнал, 
о котором ты говоришь, – издание моей церкви, но её 
название не “Sentinel”. Называется она Церковь адвен-
тистов седьмого дня».

Через неделю я принял крещение вместе с тремя дру-
зьями, которых пригласил на собрания. В школе все 
были шокированы, узнав, что я, член бандитской груп-
пы, крестился. Главарь нашей банды пришёл однаж-
ды в церковь. Схватив меня за галстук, он насмехался: 
«Только посмотрите! Как одет! Пусть ты вырядился в 
чёрные брюки и белую рубашку и вежливо обхажива-
ешь других, меня ты не проведёшь!»

Он был неправ. «Я стал другим! Да, я такой же нищий, 
но теперь в моём сердце Иисус Христос, и в этом разни-
ца между тобой и мной», – сказал я ему. Он злобно по-
смотрел мне в глаза, оттолкнул в сторону и ушёл.

Дома мне больше не были рады, поэтому мне при-
шлось жить при церкви. Мой новый друг пригласил 
меня и какое-то время я жил вместе с его семьёй. Тог-
да Бог вселил в меня желание служить Ему. Мне захо-
телось стать пастором и миссионером. Вместе с моим 
новым другом и двумя другими одноклассниками мы 
переехали в Медельин изучать богословие. Работая 
книгоношами, мы видели, как Бог восполнял все наши 
нужды.

Сегодня я совершенно убеждён, что для каждого, кто 
избирает путь следовать Божьей воле, у Бога есть план. 
Он ведёт нас в трудные времена. Он – наш свет.

Эдгар Редондо,  президент Северо-Колумбийского униона.

Пастор Эдгар Редондо рассказывает о своём обращении 
к Богу. 2018 год.
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МХИТАР: Меня зовут Мхитар Адамян. Я родился 
и живу в Ахалкалаки, в деревне Аластер, Грузия. Я 
вырос в христианской семье и с детства любил Бога. 
Наша деревня католическая, и я пытался служить 
в церкви. Ребёнком я не знал о том, что существуют 
разные религии и вероисповедания. У меня была 
простая, чистая вера. Я поступил в католическую бо-
гословскую семинарию, проучился там два года, а за-
тем учился у иезуитов. С поступлением в семинарию 
внутри меня началась борьба. В простоте своей веры 
я читал только Библию, однако, поступив в католи-
ческую семинарию, я увидел многое из того, с чем не 
мог согласиться.

Меня всегда волновали окружающие люди, и я 
чувствовал, что мне недостаточно просто верить и 
учиться в семинарии. Я не хотел просто обладать зна-
ниями, но стремился заботиться о других. Поэтому я 
обратился к епископу с просьбой дать мне письмен-
ное разрешение работать катехизатором. Когда я рас-
сказывал людям о Библии, то чувствовал внутри себя 
нерешённый духовный конфликт – я не ценил тради-
ции, которым другие следовали неукоснительно. Во 
мне происходила борьба.

Поэтому, будучи не согласным со священниками, 
мне пришлось оставить поприще служителя. Я чув-
ствовал себя запутавшимся и потерянным, впал в 
уныние и даже разочаровался в людях, считая, что 
хороших людей попросту не существует, как нет и 
истинных христиан. И даже несмотря на всё моё об-
разование, я чувствовал себя обманутым.

ВЛАДИМИР: Меня зовут Владимир Суханов. Я 
пастор в Грузии, в городе Тбилиси. Когда я впервые 

сюда приехал, то узнал, что в Грузии есть неболь-
шая община адвентистов седьмого дня –около 300 
человек. Очень многие люди бедны и нуждались в 
большинстве предметов первой необходимости. По-
этому мы организовали благотворительный сбор и 
раздачу бесплатной одежды для нуждающихся лю-
дей, разместив рекламу в социальных сетях. Когда 
Мхитар увидел нашу рекламу в Facebook, он заинте-
ресовался. Он написал мне и спросил: «Кто ты? Чем 
занимаешься? Откуда родом?» Так мы встретились 
и началась наша дружба.

МХИТАР: Первый вопрос, который я задал Влади-
миру, был: «Вы верующий?» Он сказал: «Да». Тогда 
я спросил: «К какой церкви вы принадлежите?» Он 
ответил: «Я – адвентист седьмого дня». Я никогда 
раньше не слышал об адвентистах, но слышал о так 
называемых по-русски «субботниках» – людях, ко-
торые соблюдают субботу как святой Божий день. Я 
хотел встретиться с соблюдающими субботу, потому 
что когда читал Библию, то обратил внимание на то, 
что в ней много говорится о дне субботнем. Мне так-
же нравилось общение с Владимиром и восхищала 
его скромность. Я пришёл к выводу, что каждый че-
ловек ищет Бога, идёт к своей встрече с Ним. И если 
мы, христиане, сможем в этом им помочь, сможем 
стать той «дверью», через которую они войдут на эту 
встречу – это именно то, ради чего стоит жить. Что 
может быть прекраснее этого!

Должен сказать, что до встречи с Владимиром я в 
течение полутора лет сильно болел. Он хотел мне по-
мочь и предложил поехать в Армению, сказав, что 
там есть адвентистский санаторий, где работают бра-
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тья и сёстры адвентисты, которые знакомят людей 
с основными принципами здорового образа жизни. 
Из-за определённых обстоятельств мне было нелег-
ко решиться на эту поездку. В моём сердце началась 
борьба, было неспокойно на душе, но потом я понял, 
что должен туда отправиться! Я позвонил Владимиру, 
рассказал ему о своём решении и отправился в путь. 
Однако борьба в моём сердце не утихала.

Когда я приехал в санаторий, то понял, что там мне 
всё нравится. Я встретил очень добрых сотрудников 
санатория. Моя проблема заключалась в том, что я 
чувствовал себя недостойным там находиться. Я ду-
мал, что никогда не смогу стать таким, как эти люди, 
что недостоин быть рядом с ними. Но Бог мне помог! 
Я молился и через активное общение с теми, кто ра-
ботал в санатории, и теми, кто туда приехал, понял, 
что Бог хочет мне нечто открыть. Однажды у нас за-
шёл разговор о крещении. Мне сказали, что скоро 
состоится служение, когда желающие смогут при-
нять крещение. Меня охватило сильное волнение, и 
я понял, что очень хочу креститься; однако, чувствуя 
себя недостойным и не готовым, я колебался. Когда 
раздался призыв: «Кто желает принять крещение?», я 
собрался с духом и поднял руку. Я много молился, и 
Господь помог мне.

По мере приближения времени крещения, 11 утра, 
моя борьба становилась всё более напряжённой. 
Должен я креститься или нет? Могу ли я? Я много 
молился, набрался смелости сделать этот шаг – и кре-
стился! Главное, что я хотел получить от Бога, – это 
прощение за все мои грехи. Когда я вышел из воды 
после крещения, то почувствовал, что Бог чудесным 
образом простил и принял меня.

Я искал способ служить Богу и быть истинным 
христианином. Брат Владимир предложил мне стать 
литературным евангелистом. Я начал продавать хри-

стианские книги, календари и компакт-диски. Это за-
нятие принесло мне утешение и радость.

ВЛАДИМИР:У нас многое впереди. Есть опреде-
лённые проблемы, и Мхитар очень нуждается в на-
шей молитве за него и его семью, но мы надеемся, что 
с Божьей помощью всё будет решено наилучшим из 
возможных способов. Мхитар живёт далеко от Тби-
лиси. Приезжать в Тбилисскую церковь ему очень 
трудно. Поэтому у него есть особая мечта.

МХИТАР: Моя мечта состоит в том, чтобы в том 
районе, где я живу, открылась адвентистская церковь. 
Я бы хотел служить людям также, как наши братья 
и сёстры служили мне. Я знаю, что у людей есть те 
же желания, что и у меня. Они не удовлетворяются 
простым посещением церкви, пожертвованием или 
зажжением свечи, чтобы получить благословение и 
вернуться домой. Нет, у людей возникает много во-
просов, подобных тем, которые раньше беспокоили 
и меня. И я могу с уверенностью сказать, что таких 
людей очень много.

ВЛАДИМИР: В Священном Писании написано: 
«Жатвы много, а делателей мало» (Мф. 9:37). Мы 
молились, чтобы Господь послал много работников, 
но есть проблемы с литературой и книгами, особен-
но с поиском переводчиков, которые могут перевести 
материал на местные языки. Пусть Бог благословит 
Мхитара и место, где он живёт и служит всем сердцем.

Мхитар Адамян, бывший католический священник, 
который сейчас работает литературным евангелистом 

в Церкви адвентистов седьмого дня.

Владимир Суханов, пастор в Тбилиси, Грузия.

ПОСЛЕ ДОЛГИХ ЛЕТ ПОИСКОВ...
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В НЁМ МОЁ СЕРДЦЕ 
ОБРЕТАЕТ ПОКОЙ

«Бог никогда не возложит на вас больше, чем вы 
можете вынести»
«В религии нет принуждения»
«Доверься Богу, Он позаботится о тебе»

Жизнь в семье, в которой я выросла, была богоцен-
тричной, а наш дом был полон любви и радости. И это – 
лишь часть тех принципов и ценностей, которые моя 
мать-мусульманка привила мне с детства… 

Хотя мы всегда жили скромно, моя мама постоянно 
делилась с другими. Она также заботилась о своём здо-
ровье и научила этому меня; в нашем рационе нездоро-
вая пища была исключением. Когда я была ребёнком, 
моя мать приняла нелёгкое решение расторгнуть брак 
с моим отцом ради своей физической и психической 
безопасности. Я была свидетелем того, как Бог благо-
словил её жертвенные усилия и экономию, когда она 
смогла выплатить кредит за наш дом и достичь многих 
других целей. Несмотря на то, что она буквально из-
лучала честность, решительность и сострадание, самое 
сильное впечатление на меня произвела именно её вера 
в Бога – и это не смотря на моё осторожное отношение 
к исламу.

Духовные искания
Хотя я всегда ценила принципы здоровья, дисципли-

ну молитвы и добросовестное отношение к скромности, 
я чувствовала пустоту, когда молилась. Меня всегда пе-
чалили раздельные богослужения. Мне казалось, что, 
надевая платок исключительно для мечети, я лицеме-
рю. После того, как я поступила в колледж Говардско-

го университета в Вашингтоне, округ Колумбия, эти и 
многие другие вопросы только обострились. Я хотела 
полностью посвятить себя практике веры, и, несмотря 
на вопросы, была готова принять ислам, если буду уве-
рена, что это – Божий путь. Как-то, работая в студенче-
ском центре, я молилась: «Боже, пожалуйста, покажи 
мне Твою истину. Я просто хочу узнать истину».

Через две недели на Информационной стойке я уви-
дела книгу «National Sunday Law» («Государственный 
закон о воскресении») Яна Маркуссена. Моё понима-
ние библейского пророчества и Десяти заповедей, осо-
бенно, четвёртой, изменилось, когда я стала читать эту 
книгу. Я также рассказала маме, что молилась о том, 
чтобы Бог показал мне истину. Она с любовью пред-
ложила мне прочесть книгу «Search» («Поиск»), в ко-
торой рассматриваются все мировые религии. Твёрдо 
веря в монотеистического Бога, я добросовестно проч-
ла главы книги, где говорилось о политеистических 
религиях, и внимательно изучила те, что были посвя-
щены иудаизму, христианству и исламу. После этого, 

желая познакомиться с истиной из первоисточника – из 
самих священных книг – я прочла Коран и Библию.

Во время исследования я выделила несколько тем, ко-
торые меня особенно интересовали: учение Мухамме-
да; божественность Христа и Его скорое возвращение; 
подлинность Библии; противоречия в учении о полига-
мии. Я хотела понять значение молитвы, жизни после 
смерти и почему мусульмане принимают Иисуса как 
Мессию, но в отличие от христиан по-другому смотрят 
на цель Его возвращения.

Примерно в это же время я познакомилась с молодым 
человеком, который позже стал моим мужем. Через 
него Бог помог мне найти ответы на многие вопросы 
и исправить заблуждения, такие, например, как то, что 
Папа римский является представителем всего христи-
анского мира. Для меня было откровением узнать, что 
это не так, и узнать о роли католицизма во всей миро-
вой истории. Ещё одним заблуждением было убежде-
ние, что все христиане празднуют Хэллоуин. Мне было 
непонятно, как могла религия, провозглашающая свет, 
культивировать таким образом идею тьмы? Затем я ис-
следовала действительную позицию Библии и поняла, 
что мерилом является священная книга, а не люди, пре-
тендующие на то, чтобы следовать этой религии.

Однажды, когда в разговоре с моим новым другом 
речь зашла о вечере пятницы, он сказал мне, что в пят-
ницу вечером у него начинается «Шаббат». Вскоре я 
решила посетить его церковь и была невероятно бла-
гословлена проповедями, свидетельствами, музыкой и 
общением, позднее я посетила несколько церквей. Тог-
да же я прочла книгу Джун Стронг «Project Sunlight», 
которая помогла мне понять общую картину путеше-
ствия в поисках веры. Другие книги, такие как «Sabbath 
Roots: The African Connection» Чарльза Э. Брэдфорда, 
предоставили дополнительную информацию по таким 

Наиима Шакир Филлип со своей матерью Наиима Шакир Филлип со своей матерью 
в день окончания Говардского университета. в день окончания Говардского университета. 
На заднем плане –   студенческий центр, где На заднем плане –   студенческий центр, где 
она молилась, прося Бога показать ей истину.она молилась, прося Бога показать ей истину.



вопросам, как: «Является ли христианство «религией 
белого человека»?», «Как у Бога может быть Сын?», «В 
чём заключается великая борьба?»

Ответы
В конце концов я начала понимать природу греха 

и состояние человека. Меня учили, что нам не нужен 
Спаситель, потому что мы не несём ответственности за 
непослушание Адама и Евы. Я поняла, что их решение 
положило начало постепенному разрушению, и суще-
ствует лишь Единственный, Кто может победить смерть 
и вернуть человеческому роду вечную жизнь.

Слова из Иоанна 1:1, где говорится: «В начале было 
Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог», стали 
для меня понятными, и я была глубоко тронута тем, что 
Бог предпочёл прийти как человек, умереть вместо нас, 
чтобы нас искупить. Какой потрясающий план! И при-
чина этому – не кощунство, а любовь! Я влюбилась в 
этого удивительного Бога, Который спасает нас от вра-
га, неоднократно прощает наши грехи и не вспоминает о 
наших прегрешениях.

Особенно повлияли на меня две концепции. Первым 
было библейское пророчество. Я часто слышала, как му-
сульмане сомневаются в достоверности Библии. Однако 
то, что предсказанное в Библии произошло и происхо-
дит в настоящее время, неопровержимо подтверждает 
её подлинность. Кроме того, Откровение 22:18 пред-
упреждает о бедствиях, которые постигнут каждого, кто 
что-то добавляет к Библии или отнимает из её слов. Я 
увидела противоречие и неискренность в утверждении, 
что Коран является «новым» откровением, и одновре-
менно с этим – благоговейное отношение к Священным 
Писаниям в исламе. Осознание того, что Бог хранил 
Своё Слово на протяжении всего времени, освободило 
меня от сомнения в истинности Библии.

Во-вторых, абсолютный характер заявления Христа, 
записанный в Евангелии от Иоанна 14:6: «Я есмь путь, 
истина и жизнь: никто не приходит к Отцу, как только 
через Меня» противоречит утверждению общества о 
том, что вера, истина и путь – всё относительно. «Если 
Бог “не есть Бог неустройства, но мира” (1 Кор. 14:33), 
– подумала я. – И всё же разные группы поклоняются 
Ему, вступая в противоречие друг с другом, тогда что-то 
здесь не так». Ко мне, как и к ученикам Христа, при-
шёл вопрос: «За кого вы меня принимаете?» (Мк. 8:29). 
Мы все должны считаться с тем фактом, что однажды 
все преклонятся и исповедуют, что Иисус есть Господь 
(Фил. 2:10, 11).

Моё решение
После года учёбы и молитв я откликнулась на Божье 

приглашение. Я стремилась к сообществу верующих, 
которое в своём следовании за Спасителем наиболее 
близко соответствовало бы Божьему Слову. Это со-
общество я нашла в Церкви адвентистов седьмого дня. 
Принятие этой Церковью библейского пророчества, по-

слушание в почитании Божьего седьмого дня – субботы, 
библейское учение о состоянии мёртвых и важности ве-
сти о здоровье – всё это в итоге повлияло на моё реше-
ние. Самое главное: я вступила в отношения с Тем, Кто 
терпеливо стучался в моё сердце.

Хотя моя семья не присутствовала на моём крещении, 
и мой отец видел в моём решении исключительно жела-
ние следовать за своим молодым человеком, я была спо-
койна, зная, что теперь я принята в духовную семью Не-
бесного Отца. Меня не остановило отношение родных, 
потому что они не понимали всю серьёзность и зрелость 
моего решения.

И хотя моя мама также не была согласна с моим ре-
шением, она его уважала. Она часто говорила, что 
мы – люди разных вероисповеданий, потому что «на-
ходимся на разных уровнях понимания», подразумевая, 
что большее понимание ведёт к лучшему выбору. Моё 
решение не вызвало между нами разделения; мы просто 
две женщины, с любовью идущие путём веры. Однаж-
ды, когда её спросили об отречении от меня из-за моего 
выбора (обычная практика в исламе), она ответила: «Я 
этого не сделаю. Моя дочь любит Бога». Точка зрения 
моей матери напоминает мне об уважительном отноше-
нии Бога к свободе воли человека.

Изобильная жизнь
Божий дар вечной жизни, приглашение жить для Него 

и обещание быть со мной изменили мою жизнь. До 
встречи со Христом собственную ценность я восприни-
мала в значительной степени исходя из своих достиже-
ний. Приняв Его, я поняла, что у меня есть другая, осо-
бенная ценность – потому что я уникально создана по 
Его образу и подобию. До принятия Христа я ощущала 
в жизни пустоту. Бог заменил мою пустоту неизменной 
радостью, заверив меня в Своём присутствии, что бы в 
жизни не происходило.

Он дал мне силы жить и простить. Он исцелил раны и 
вред, который причинили мне нездоровые отношения. 
Он был и остается для меня всем: моим отцом, мужем, 
доктором, адвокатом, профессором, помощником по ад-
министративным вопросам, специалистом по компью-
терным технологиям и многим другим. Вместо ограни-
чивающих меня, повторяющихся, заученных молитв 
у меня есть свобода и радость постоянного общения с 
Богом. Я лично на своём опыте знаю, что представляет 
из себя сила: «Во имя Иисуса Христа». Я знаю слишком 
много, чтобы повернуть назад, и с нетерпением жду того 
дня, когда смогу вечно пребывать со Христом. В Него я 
буду верить всегда. В Нём моё сердце обретает покой.

Наиима Шакир Филлип, 
автор, педагог, наставник, сертифицированный лайф-

коуч (инструктор по личностному христианскому росту), 
сертифицированный адвокат жертв эмоциональных 

травм и основатель служения «Exalted Valley».
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Как организовать программу 
исцеления

Около 12 лет назад я посетил литературного еванге-
листа, который потратил время на то, чтобы глубоко 
изучить взаимосвязь основных физических недугов 
современного общества и образа жизни. Он подго-
товил презентации на тему вести о здоровье, которая 
есть у нашей Церкви. В своих презентациях он давал 
прямые ссылки на соответствующую информацию 
из наших книг и делился свидетельствами тех, чья 
жизнь изменилась, что, естественно, пробуждало ин-
терес и желание у слушателей в конце таких презента-
ций приобрести предлагаемые книги.

Однако он не просто продавал книги, он предлагал 
людям коучинговые сессии у них дома. Он стре-
мился передать знания о здоровом образе жизни 
и таким образом он более конкретно и в течение 
определённого времени целенаправленно помогал 
людям решить их проблемы со здоровьем. Какое-
то время с ним по домам ходил и я, и заметил, 
люди, чьи насущные потребности решались, без 
колебаний покупали его книги. С тех пор я загорел-
ся идеей обучать литературных евангелистов рабо-
тать не только и не столько для церкви, сколько для 
служения обществу в целом.

В книге «Служение исцеления» Эллен Уайт пишет: 
«Почти везде есть множество людей, не слушающих 
Слова Божьего и не посещающих никаких богослу-
жений. Чтобы они узнали о Благой вести, её нужно 
принести к ним в дом. Часто облегчение физических 

недугов людей является единственной возможно-
стью завоевать их сердца». {СИ 144.4}

Это основа идеи iHeal. В 2014 году в партнёрстве с 
администраторами, пасторами, медицинскими ра-
ботниками, педагогами и инструкторами в области 
здравоохранения была инициирована сертификаци-
онная программа, в рамках которой мы обучаем спе-
циалистов работать с людьми, выявляя вероятные 
причины их заболеваний, исходя из оценки их образа 
жизни. Затем мы предлагаем людям коррективные 
изменения образа жизни на основе материалов ре-
комендованных книг, написанных нашими медицин-
скими работниками. Таким образом эта инициатива 
сочетает в себе и санитарное просвещение, и лите-
ратурный евангелизм и уделяет особое внимание не 
медицине, а образу жизни. Программа предполагает 
серьёзное и тщательное обучение для того, чтобы, 
помогая людям профессиональными ресурсами, 
опубликованными нашей церковью, ограничить от-
ветственность.

Индустрия коучинга в Северной Америке не регу-
лируется. Поэтому не потребовалось много времени, 
чтобы разработать учебную программу для подго-
товки рядовых членов церкви стать инструкторами 
по здоровому образу жизни, которые могли бы нести 
весть об исцелении тела, разума и души в дома по всей 
Канаде.

Большинство наших инструкторов занимаются 
этим неполный рабочий день. Они – представители 
всех слоев общества — медсёстры, учителя, пасторы, 
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финансовые консультанты, про-
граммисты и другие специалисты. 
Их деятельность напрямую зави-
сит от нужд общества. Многие из 
них совершают служение людям, 
страдающим диабетом, гиперто-
нией, депрессией и т.д. Другие со-
средоточены на маргинализиро-
ванных сообществах.

Благодаря этой программе одни 
атеисты теперь не против, чтобы за 
них молились, а другие – изучали 
с ними Библию. Некоторые люди 
бросили курить. Два человека с 
Божьей помощью победили онко-
логию. Один мужчина рассказал, 
что его лечащий врач отменил все 
лекарства, которые он регуляр-
но прописывал ему как пациенту, 
страдающему от диабета и всё это 
– благодаря следованию принци-
пам здоровья, которые открыли 
ему наши инструкторы, и исполь-
зованию советов, найденных в на-
шей литературе.

Проведение домашних оздо-
ровительных программ и кули-
нарных мастер-классов на дому 
– лишь пара примеров из того, к 
чему мы приглашаем наших ин-
структоров.

Тренинг iHeal включает в себя 
пять основных компонентов коу-
чинга по здоровому образу жизни: 

– интенсивное обучение, 
– онлайн-курсы, 
– последующие наблюдение и 

поддержка, 
– ежемесячные вебинары,
– и, конечно, в основе этого – 

книги по ЗОЖ. 
Используя эти пять основных 

компонентов, и вы можете начать 
с успехом проводить программу 
iHeal на своей территории.

Джонатан Зита, 
директор Отдела издательского 

служения в Канаде
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Организация и проведение  
программы iHeal
1. Интенсивное обучение

Недельный интенсивный тренинг для 
инструкторов предусматривает получение 
углублённых знаний по болезням, тради-
ционным и естественным методам лече-
ния, принципам коучинга и многому друго-
му. Основа и акцент программы обучения 
строится на восьми законах здоровья.

2. Онлайн-курсы
По завершении интенсивного обучения 

участники должны пройти шесть онлайн-кур-
сов, которые могут быть пройдены ими в ин-
дивидуальном порядке и темпе. Они узнают, 
как составить соглашение, разработать план 
оздоровления, оценить готовность к переме-
нам и обеспечить подотчётность за успешные 
преобразования.

3. Последующая деятельность  
и поддержка

Наша цель состояла в том, чтобы привлечь 
людей к активной деятельности в том сооб-
ществе, где они живут. Для получения выс-
шего образования в этой сфере необходимо 
подать заявку, выбрать направление из бо-
лее чем 20 различных методологий и раз-
работать собственный план дальнейшего 
использования полученных знаний. Лидер 

программы iHeal не только отвечает за обучение, но и оказывает 
инструкторам поддержку.

4. Ежемесячный вебинар
Ежемесячно мы проводим онлайн-вебинар/

встречу для инструкторов и студентов iHeal, 
чтобы они могли делиться друг с другом. Цель 
этих вебинаров: вдохновлять, обучать, знако-
мить с новыми идеями, делиться опытами 
веры и молиться.

5. Акцент на литературе
Мы постоянно подчёркиваем важность ис-

пользования литературы. Помимо того, что 
это источник дохода, это ещё и образователь-
ный инструмент, помогающий людям – пред-
лагающий естественные способы лечения 
(дополнительную информацию читайте в 
iMagazine на веб-сайте).

iHeal iHeal 
iHeal iHeal iHeal 
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ФИНАНСОВАЯ СВОБОДА
Библейские принципы распоряжения финансами, верности и щедрости

Вы довольны тем, как распоряжаетесь своими 
личными и семейными финансами? Как вы дума-
ете, что об этом сказал бы ваш Создатель?

Многие из нас любят деньги больше, чем Бога. 
Мы превратили деньги в идола, которому вве-
ряем наши надежды и желания. Как мы можем 
выбраться из этой сатанинской ловушки с еже-
дневной борьбой за выживание, неспособностью 
достичь финансовой стабильности, разочарова-
нием и даже семейными драмами?

Бог в Священном Писании говорит о том, что 
у Него есть план для нашей жизни. И этот план 
включает в себя и принципы финансового управ-
ления. Независимо от того, семейный вы человек 
или одинокий, Бог ожидает, что вы поставите 
Его на первое место в управлении вашими сред-
ствами. Между нашим духовным состоянием – 
нашим общением с Богом и личной и семейной 
финансовой свободой, нашей верностью, щедро-
стью, постоянством и радостью в возвращении 
Господу того, на что Он указал как на принадле-
жащее Ему, существует взаимосвязь. 

Как мы можем поставить Бога на первое место, 
распоряжаясь личными и семейными финанса-
ми? Во-первых, я приглашаю вас к молитве: «До-
рогой Господь, Царь моей жизни, прошу Тебя 
ясно показать мне Твои намерения о моей жизни. 
Помоги мне быть открытым для учения Твоего 
Слова и влияния Святого Духа».

В Библии говорится о верном управителе, рас-

порядителе. Что значит быть верным управите-
лем? Быть верным управителем означает знать 
и исполнять волю Бога, стремиться прославить 
имя Божье, служа Богу, миру и семье. Поэтому 
первое, на чём сосредоточен верный управитель, 
его главный ориентир – Бог.

Как мы можем практически поставить Бога на 
первое место, распоряжаясь нашими личными и 
семейными финансами? Апостол Павел в 1 Фес. 
5:18 говорит, что мы должны за всё благодарить 
Бога. Если вы испробовали на своём опыте этот 
библейский «эффект умножения благословений» 
для своей семьи и окружающих вас людей и про-
явили верность библейским принципам и сове-
там, то обетования и благословения становятся 
реальностью вашей жизни.

В Своей любви Он составил простой и справед-
ливый план для того, чтобы все могли без затруд-
нений следовать ему: «Принесите все десятины в 
дом хранилища, чтобы в доме Моем была пища» 
(Мал. 3:10). Бог ожидает от нас проявить свою 
верность, возвращая Ему десятую часть всех 
наших доходов: т.е. 10% от всего нашего «при-
бытка». Бог хочет, чтобы в управлении нашими 
финансами и в возвращении десятины от всех на-
ших доходов мы прежде всего думали о Нём.

Второй ориентир верного управителя – это 
окружающий мир и другие люди. В нашем се-
мейном бюджете ориентир на людей стоит во 
второй графе – пожертвования. В отличие от де-
сятины Бог не определил размер пожертвований, 
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которые мы должны давать. Но Он оставил нам 
достаточно указаний. Например, о том, что: по-
жертвования добровольны (Исх. 35:29), запла-
нированы, т.е. не спонтанны (2 Кор. 9:7); исполь-
зуются для служения (Исх. 29:28); в церковном 
строительстве (Исх. 36:3); для помощи едино-
верцам (Деян. 11:29), для помощи нуждающимся 
(Рим. 15:26) и т.д. А также о том, что нам следует: 
жертвовать лучшее, что у нас есть (Быт. 4:4), от 
всего сердца (Исх. 25:2); щедро (Исх. 35:5); в бла-
годарность Богу (Пс. 49:23); с радостью (2 Кор. 
9:7); и наконец, что пожертвования – это акт по-
клонения Даятелю всех благ (1 Пар. 16:29).

Третий ориентир – семья. Быть верным управи-
телем также означает знать и исполнять Божью 
волю, распоряжаясь средствами, оставшимися 
после отделения десятины и пожертвований. 
Остаток предназначен для удовлетворения лич-
ных нужд и нужд семьи.

Библия и Дух Пророчества излагают принци-
пы, которые помогают нам в распоряжении лич-
ными и семейным финансами.

1. СОСТАВЛЕНИЕ БЮДЖЕТА:
Первый ключевой библейский принцип – фи-

нансовое планирование или бюджет. Трудно слу-
чайно достичь желаемых результатов. Но шансы 
повышаются, и Божье благословение становится 
более вероятным, когда мы следуем совету Иису-
са рассчитывать время и средства, необходимые 
для достижения цели: «Ибо кто из вас, желая по-
строить башню, не сядет прежде и не вычислит 
издержек, имеет ли он, что нужно для соверше-
ния ее, дабы, когда положит основание и возмо-
жет совершить, все видящие не стали смеяться 
над ним, говоря: этот человек начал строить и 
не мог окончить?» (Лк. 14:28-30). В финансовых 
вопросах планирование называется составлени-
ем бюджета, что означает предварительное рас-
пределение доходов по различным статьям рас-
ходов. 

2. СБЕРЕЖЕНИЯ:
Другой ключевой библейский принцип – это 

сбережения. Мудрый Соломон рекомендует нам 
присмотреться к муравьям и перенять у них 
принцип упорного труда и запасливости. Они со-
бирают пищу летом, чтобы не нуждаться зимой 
(Прит. 6:6-8). Есть ли у вас запас на случай поте-
ри работы? На непредвиденные расходы?

3. ИЗБЕГАНИЕ ДОЛГОВ:
В Своём Слове Бог советует избегать долгов. 

Апостол Павел советовал христианам Рима ни 
перед кем и ни в чем не оставаться в долгу (Рим. 
13:8) и каждому отдавать должное (ст. 7). Если у 

тебя есть долг, я призываю тебя погасить его как 
можно скорее (Пс. 36:21) и таким образом осво-
бодиться из финансового и морального рабства 
(Прит. 22:7). У многих из нас есть долги по кре-
дитным картам из-за покупки на них продуктов, 
одежды, бытовой техники, автомобиля и т. д. Как 
общее правило, мы рекомендуем использовать 
кредиты только для вложений. Вложение – это 
приобретение того, что приносит доход. Напри-
мер, жилье позволяет получать доход от аренды 
или избавиться от расходов на съемное жилье. 
Автомобиль может приносить доход, если работа 
непосредственно на нем приносит доход (напри-
мер, такси).

Многие семьи разорились, потому что не смог-
ли расплатиться по долгам. Плохое управление 
финансами сопровождается постоянными ссора-
ми, обвинениями, во многих случаях приводит к 
разводу, распаду семьи.

В этом вопросе полезны три совета. Во-первых, 
с молитвой составьте список всех долгов и раз-
работайте план их погашения как можно раньше. 
Порядок списка должен быть от самого крупного 
долга к самому маленькому. Во-вторых, включи-
те в семейный бюджет (см. гл. 7) ежемесячные 
выплаты по долгам. Включите их в постоянные 
статьи расходов. И, в-третьих, следуйте этому 
плану неуклонно и с молитвой. Бог будет рад по-
мочь вам освободиться от долгов!

4. БЕРЕЖЛИВОСТЬ:
Принцип экономии, бережливости, самоогра-

ничения связан с принципами планирования 
и свободы от долгов. Для большинства из нас 
сбережения невозможны, если мы не практи-
куем принцип строгой экономии. Бюджет – это 
инструмент, помогающий нам в наших усилиях 
быть экономными во всём, и таким образом по-
гасить все долги, делать накопления и быть вер-
ными в десятинах, пожертвованиях и помощи 
нуждающимся.

Гильермо Биаджи, 
вице-президент Генеральной Конференции. 

Эта статья представляет собой отрывок из одноимён-
ной книги, которую он написал в соавторстве со своим 

сыном Карлосом Биаджи.
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